

Los libros

EL DESAFIO CHILENO

662.502

HECHO recién con especial agrado un ensayo que lleva por nombre "El Desafío Chileno". Nadie piensa a primera vista que sea una obra que invita a meditar en profundidad sobre los problemas económicos, políticos y sociales de nuestro país. Es el fruto de un estudio serio de Jorge Bentjero, hombre polifacético, político de calidad, abogado distinguido y periodista de fusión con vasta experiencia en los asuntos públicos. Su pasión por las ideas lo lleva un día a Europa donde se toma el pulso a los grandes acontecimientos que ponen en peligro la paz mundial. No sin razón, nuestro amigo Patricio Barrios Alarcón subraya que el libro de Bentjero es como "una posibilidad a ejercitarse una actividad específicamente humana: la función de pensar".

Como sería imposible comentar en extenso los problemas que se enfatiza, nos remitiremos a explicar brevemente algunos capítulos que estimamos de interés. Cuando se analiza el endeudamiento externo somos considerados como el país que recibió más dinero del extranjero, porque los apetitos de capital privado foráneo así lo confirman. La Compañía Aeronáutica, ya liquidada por los capitalistas, pudo "demostrar que el 89 por ciento de su rendimiento queda en Chile". Es oportuno recordar al efecto, que en diciembre de 1969 el Presidente Pinochet "anuncio necesariamente que no recurriría más al crédito exterior".

También tiene mucha im-

portancia el capítulo referente a la era de los déficit fiscales que explica el desequilibrio de la Caja Fiscal, que requiere compromiso de contribuciones del Banco Central para poder subsistir. Baste anotar que "en 1965 se extraiga un sobregiro de 268 millones que, al 31 de diciembre de 1969 ascendía a 1.611 millones. La actuación del Ministro Sergio Matina fue muy curiosa, porque quiso rebajar el sobregiro del déficit en política con la Contraloría General, que presentaría los "balances fiscales".

Otro capítulo que se titula "El capital que no se atreve a decir su nombre", da a conocer a esos anticapitalistas que despotican en asambleas y concentraciones en contra del capital, pero que viven en mansiones y poseen automóviles de lujo. Merece citarse el caso del gran vate comunista Pablo Neruda, que reside temporalmente en Isla Negra, donde respira la brisa marina como un Nabob de la India. Otro ejemplo es el de Carlos Allende, apodado el GUERRILLERO DE PASQUÉ FORESTAL, que muere a sus manos declara que "el roto está demás: hay que tomar el fusil". Quiérramos verlo actuar en una asamblea popular impartiendo órdenes desde su confortable departamento cercano al lugar ya indicado. ¡Sentimos mucho pasear ante los candidatos de los partidos marxistas!

El problema universitario constituye una grave preocupación para el Estado que controla toda la economía del

país, pero no la Universidad de Chile, que con su autonomía se ha convertido en un centro no de altos estudios, sino en una tribuna de constante prédica marxista y en la que el MIR dispone de todos los medios de destrucción para asaltar bancos, supermercados, ejecutivos atentados dinamiteros, toma de escuelas y otras tropelías que debieran ser reprimidas por el Gobierno con la mayor energía. En nuestra opinión, el Movimiento de Izquierda Revolucionaria es la copia siniestra de los Tupamaros en Uruguay.

Podríamos extendernos más sobre el magnífico ensayo de Jorge Bentjero, pero razones de otra orden no lo permiten. Solamente deseamos, que "el Desafío Chileno" sea difundido ampliamente, porque es una obra que debe ser conocida por todos aquéllos que anhelan vivir en libertad.

Jorge Matia Correa

El libro juntado.

Santos.

15-12-1970 - P.3.

El desafío chileno [artículo] Jorge Matta Correa.

Libros y documentos

AUTORÍA

Matta Correa, Jorge

FECHA DE PUBLICACIÓN

1970

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El desafío chileno [artículo] Jorge Matta Correa.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)